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本报讯 连日来，在浙江江山
变压器有限公司组装车间，公司今
年第二批新入职的30多名大学本科
生正在接受现场教学培训。跟着车
间技术人员，大家认真了解学习变
压器生产组装过程和相关步骤。

人群中，五官深邃的新疆姑娘
热比古丽尤其引人注目。23岁的热
比古丽来自新疆维吾尔自治区喀什
市，毕业于湖南大学电子信息工程
专业，今年通过校招来到江变公
司。为何选择与家乡相距5000多公
里的江变公司呢？“‘江变’是变压器
行业的领军企业，岗位和我的专业非
常对口，符合我的职业规划。”热比古
丽向笔者介绍，除专业和岗位适配
外，企业的薪资水平、食宿条件，当地
的人才政策等，都是她选择江山的重
要参考。“这段时间，企业安排了各个
专业的老师上理论课，还有经验丰富
的师傅开展现场教学，在这里能学到
真本领，有成长发展的空间，感觉很

不错。”热比古丽说。
来自江西理工大学的康龙杰是一

名江西人，大学专业是电气工程及自
动化。“我很看好电力行业的发展，特
别是现在处在新能源风口上。江西和
江山离得不远，来这里工作还能享受
到人才政策，挺满意的。”康龙杰说。

今年，江变公司新招聘了96名应
届大学生，其中58名是一本及重点大
学的本科生。“今年招聘的大学生数
量比前些年多得多。”浙江江山变压
器有限公司人事总监熊伟介绍，受限
于企业宿舍容量，今年新招的大学生
将分3批入职。针对产业工人的迭代
升级，首批招聘的38名大专生已于6
月到岗。像热比古丽一样正在进行培
训的是7月上旬入职的第二批应届大
学生，也是首批本科生，36名学生中
有8名学生来自985、211高校。今年
10月初，还将有22名本科生到岗，他
们中有11名来自985、211高校。

这个夏天，史无前例的招聘力度

源于企业转型升级的迫切发展需求。
进厂房、下车间，大批新鲜血液的加
入，让这个有着 500 多名员工的传统
变压器厂加速从制造迈向“智造”。

“做全球最优秀的电力设备供应商。”
这是印在江变公司厂房上的企业目
标。尽管是传统装备制造企业，江变
公司一直注重科技创新和人才队伍建
设。近年来，以光伏、风电为代表的
新能源发电量持续增长，带动电力设
备的需求不断增长。敏锐察觉到这一
市场需求变化，江变公司一边布局智
能工厂建设，不断向智能化要效率；
一边发力产品研发，用绿色、智能的
产品赢得广阔市场。今年上半年，江
变公司生产量、发货量同比分别增长
42％、61％。

“当前新型电力系统对产品的智

能化要求更高，我们企业要向智能化
更进一步，企业的经营规模明年将实
现翻番。基于这些需求，我们今年下
大决心，引进大量高端人才。”熊伟表
示，公司提前与相关高校沟通，通过校
友回校宣讲、组织专场招聘会等方式，
充分展现企业文化、行业发展潜力，获
得了一大批大学毕业生的青睐。

今年以来，我市持续聚焦“三支
队伍”建设，加快招才引智营商环境
建设。“江山的人才政策对我们的招
聘帮助很大，特别是外地人才的住房
补贴、购房优惠，包括结婚以后的大
红包 （非江山户籍高层次人才在江山
登记注册结婚，有1万元蜜月行大礼
包），这些政策很受大学生欢迎，对
企业招才引智的支持力度很大。”熊
伟说。 （梦瑶 毓凡 小刚）

江变公司今年新招96名应届大学生

本报讯 近日，省农业农村厅
公布第九批历史文化 （传统） 村落
保护利用重点村综合评分情况，廿
八都镇浔里村以总分102分的优异成
绩斩获全省第一，成为历史文化
（传统）村落保护利用的样板村。

浔里村自 2021 年被列为全省第
九批历史文化 （传统） 村落保护利
用重点村以来，我市积极开展保护
利用项目建设，取得了显著成效。
其间，相关部门单位对 13 幢古建筑
进行顶瓦修补、墙体加固，构件修
复577个，改造与历史风貌有冲突建
筑外立面 1346 平方米，整体拆除
4203平方米，异地搬迁4户，用地面
积0.6亩，修复村内古道0.4公里，总
投资额 2239 万元，出色完成省下达
的任务要求。

浔里村保存有 24 幢明清古建
筑，被列为文物保护单位的有 14
处，包括国家级文保单位文昌宫、

省级文保单位忠义祠。同时浔里村拥
有丰富的军事文化底蕴，忠义文化历
史悠久。浔里村依托廿八都国家 5A
级旅游景区优势，打造了“念廿·不
忘”“浔里寻你”IP形象，利用数字
技术等手段，重现了仙霞古道军事要
塞和富甲三省商贸重镇的历史风采，
构建传统资源与数字概念融合的未来
乡村智慧场景。

市农业农村局相关负责人表示，
在做好单体古民居、古建筑修缮保护
的基础上，将以浔里村为核心，进一
步联动花桥村、枫溪村，持续打造古
村落集聚群，全面整合文化遗产存量
资源，探索古村落跨域联动、连片开
发，加快实现古村落活化利用向产业
化发展。 （李翔）

浔里村历史文化村落保护利用走在全省前列

补充新鲜血液 加快产业布局

“请问公安机关在服务企业的
过程中如何形成闭环管理？”“结合
江山产业发展实际，请问市检察院
如何进一步发挥职能保护本地企业
的知识产权？”近日，在江山市人大
常委会司法机关服务营商环境专题
询问会上，16 名委员及人大代表围
绕服务营商环境，不打招呼、直奔
主题发问。江山市人民法院、江山
市人民检察院、市公安局、市司法
局等部门单位主要负责人及相关人
员坦诚作答、积极应询。

这是江山市人大常委会在进一
步提升人大监督实效方面实施的又
一举措。今年以来，市人大常委会
坚持“依照法定职责、限于法定范
围、遵守法定程序”的原则，综合

运用专题询问、评议、执法检查等监
督手段，让人大监督工作长出“牙
齿”，聚焦事前、事中、事后“三个关
键环节”，切实提升监督质效。

精准调研，功夫下在“事前”

事前调研是提高人大监督质效的
有效抓手。市人大常委会在会议召开
前，组织与会委员、人大代表紧扣选
题，深入实地看现场、走进群众听民
声，进入人大工作联络站专题接待，
一次次面对面地与当地群众、相关部
门倾心交流，强化询问时的针对性。

为做实 《中华人民共和国无障碍
环境建设法》 执法检查，市人大常委
会提前两个月组织邀请无障碍环境建
设专家、浙江省残联原一级巡视员吴

一农开展无障碍环境建设专题讲座，
结合会议议题开展学习培训，为委员
和代表依法审议讨论相关工作报告提
供指导和参考。

在专题询问前，市人大常委会监察
和司法工委分别赴市营商办、人大代表
联络站、我市重点企业、服务行业等走
访调研，召开座谈会10余场，充分征求了
代表群众、企业主体、律师和商会的意见
建议，力求使专题询问问到‘点’上。

直击重点，力气花在“事中”

专题询问“红脸出汗”、部门评议
“一针见血”、执法检查“逐条对照”……
市人大常委会聚焦监督重点持续发力，
唱好“进行曲”，让监督更有力量。

围绕营商环境问题，市人大常委会

开展了 2024 年度司法机关服务营商环
境专题询问，在2个多小时的专题询问
中，委员代表问，与会部门答，一问一答
之间，问出态度、问出措施、问出了成效，
充分展现了新时代人大的责任与担当。

聚焦法律法规贯彻实施情况，市人
大常委会联动开展了《中华人民共和国
野生动物保护法》《中华人民共和国无障
碍环境建设法》《浙江省河长制规定》等
法律法规执法检查，实地检查20多个部
门、19 个乡镇（街道）贯彻实施情况，跟
踪督办野生动物保护、优化无障碍环境
建设、河长制落实等12条检查意见；全
力守护人民的“碧水蓝天”，听取和审议
环境状况和环境保护目标完成情况报
告，支持打好“蓝天、碧水、净土”三大保
卫战……（下转第二版）

市人大聚焦“三个关键环节”强监督增质效
精准调研 直击重点 闭环问效

本报讯 夏日炎炎，高温天气
“烤”验着一线户外劳动者。近期，
市总工会以工会驿站为载体，持续
开展“送清凉”活动，为快递外卖

“小哥”、环卫工人等高温一线的户
外劳动者送上1万多瓶免费水。

夏季是外卖服务的高峰期。这
个夏天，全市有500多名骑手奔波在
大街小巷，为市民准时送餐。近
日，市总工会工作人员将 50 箱水送
到了美团骑手工会驿站。“有免费的
瓶装水领，太好了。”早班间隙，陆
续有骑手走进驿站休息喝水。“现在
遍布城市角落的劳动者驿站为我们
提供了歇脚喝水的地方，特别夏天
高温坚持不住的时候，可以让我们
户外工作者坐下来喝口水，缓口
气，真的很好。”美团外卖配送经理
张小军说。

近年来，市总工会积极推进建

立以户外劳动者为主要对象、工会驿
站为主要载体的服务体系，不断改善
户外劳动者工作环境。截至目前，全
市已建成工会驿站 30 个。走进这些
工会驿站，户外劳动者可以在这里享
受到避暑纳凉、饮水就餐、手机充
电、读书阅览等服务。

上午 10 时，刚刚完成清扫工作
的环卫工人覃光钰走进附近的雪泉街
工会驿站。领取一瓶免费水，擦把汗
喝口水，覃光钰感受到了丝丝清凉。

“以前累了只能街头找地方坐一下，
夏天地都是烫的。现在有了驿站，这
里有风扇有水，可以凉快一下。”

接上了水，吹干了汗，放松了腿
脚，这个夏天，一个个在江城落地开
花的工会驿站为户外劳动者撑起了一
把“遮阳伞”。

（梦瑶 小刚 冠琦）

工会驿站为户外劳动者撑起一片“绿荫”

聚焦人才 聚力科创

重振江山工业雄风

重现江山旅游辉煌重现江山旅游辉煌

扎 实 推 进“ 三 支 队 伍 ”建 设

城南人才公寓项目是我
市专为企业职工和各类人
才打造的“新家”，包括多
户型的企业人才公寓、职
工宿舍、城南新城公交站
等 ， 建 筑 面 积 27 万 平 方
米 ， 总 投 资 18 亿 元 。 目
前，该项目已完成室内粉
刷和室内地坪浇筑，项目
整体形象进度超60%。

（姜层层 张玲 摄）

建设人才公寓

本报讯 7月29日下午，市委副书记、市长徐

明峰主持召开市政府第五十六次常务会议，听取全

市生态环境保护重点工作和野生动物保护工作情况

汇报，审议相关议题。副市长朱永平、毛舒锋、俞

小炜、周浩淼、苏青华、姜淑芬、黄毅参加会议。

市人大、市政协、市纪委市监委等单位领导应邀参

会。

会议听取了全市生态环境保护重点工作和野生

动物保护工作情况汇报。会议强调，各级各部门要

紧盯目标任务，对标工作要求，全力推进治气减

排、水环境治理和土壤污染防治，推动我市生态环

境质量整体提升。要抓实整改闭环，加快推进环保

督察反馈问题和非法捕猎交易野生动物等问题整

改，持续加大非法行为打击力度和宣传保护力度，

确保问题按时销号、管理常态长效。要压紧压实责

任，牢固树立“管行业、管发展必须管环保”的意

识，全面落实生态环境保护“党政同责、一岗双

责”要求，定期研究分析，加强督促检查，全面巩

固污染防治工作成效。

会议听取了全市水利工程风险隐患排查情况汇

报。会议强调，要深入贯彻落实习近平总书记近期

关于防汛救灾工作的重要指示精神，坚决克服麻痹

思想和侥幸心理，以更高标准、更严要求、更实举

措，扎实做好防汛防台抗旱工作，切实保障人民群

众生命财产安全。要加快病险山塘水库除险加固和

受损河道堤防修复进度，加强地质灾害风险点、城

市地下空间、在建涉水工程等重点领域隐患排查整

治，牢牢守住不出现大江大河水库决堤决坝、不出

现城市大面积长时间积水、不出现群死群伤等“三

条底线”。要强化预警监测、物资保障和应急救

援，严格按照“六个一”要求，配齐配足应急物资

和设备，提前布防各类救援力量，确保应急准备充

分有效，应急响应快速高效。

会议还审议通过了其他议题。 （柴煜）
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